

C I E N C I A

ODONTO lógica

Revista arbitrada
de la Facultad de
Odontología
Universidad del Zulia



Vol. 16 . No. 1
Enero-Junio 2019

EDITORIAL

“La identidad y el orgullo de pertenencia de los profesionales de la Odontología como motor de logros”

Resulta evidente, a través de sus resultados, que la Facultad de Odontología de la Universidad del Zulia (Facoluz) en Venezuela, orienta sus actividades sustantivas de docencia, investigación y extensión de la cultura, al servicio del mejoramiento de la vida comunitaria en todos los ámbitos, además, inmersa en un mundo globalizado, trabaja con eficiencia a favor de su internacionalización a través de la movilidad estudiantil y docente. Un ejemplo de ello, es el convenio de colaboración académica, científica y cultural, realizado en 2008 con la Universidad Autónoma de Zacatecas, México, y su Unidad Académica de Odontología (UAO) a través del cual, docentes de la UAO obtuvieron el grado de maestría y doctorado.

En cuanto a la generación de nuevos conocimientos, Facoluz considera que una investigación culmina al ser publicada en una revista científica. Esta premisa se materializa a través de su revista arbitrada Ciencia Odontológica, que contiene información de amplio espectro sobre lo que acontece en el entorno odontológico y con aplicación para la solución de problemas concretos. Sus artículos indexados demuestran por sí mismos de su alta calidad y por ende de las investigaciones que se llevan a cabo.

Ciencia Odontológica, dirigida atinadamente por el carácter de liderazgo de la Dra. Alexis Morón Borjas, es una plataforma activa que contribuye a difundir las políticas, objetivos, visiones y misiones de instituciones como: Red Latinoamericana de Historiadores de la Odontología (RELAHO); la Federación Odontológica Latinoamericana (FOLA); Federación Odontológica del Caribe (FOCAP); Organización de Facultades, Escuelas y Departamentos de Odontología (OFEDO-UDUAL); Confederación Odontológica Cora Andina; Confederación del Área del Pacífico, entre otras.

Su presentación digitalizada, permite el acceso masivo y fácil a los conocimientos científicos en el campo odontológico, e incluso, a través de esa vía es factible que a los jóvenes, la lectura de tales publicaciones, los inspire para realizar actividades científicas. Es un hecho que la Facoluz está aprovechando la tecnología digital para propiciar la actualización continua de sus egresados, tras su educación escolarizada y cumpliendo además, con la socialización del conocimiento, como principio universal por una educación más humana y humanitaria.

La grandeza y sólida estructura académica-técnico-administrativa de la Facultad de Odontología de la Universidad del Zulia, (Facoluz) se proyecta en la colectividad latinoamericana mediante los congresos de carácter internacional que realiza. Programas de radio y televisión como **"Universidad Sin Fronteras"** dan cuenta de ello.

Las realizaciones de Facoluz mencionadas anteriormente han sido y son llevadas a cabo venciendo obstáculos. Cabe hacer notar que sus integrantes, encabezados por funcionarios comprometidos con la superación institucional las han podido cristalizar porque han conjugado inteligencia, capacidad de trabajo, determinación y un ingrediente indispensable: la identidad y el orgullo de pertenencia, generadores de sentimientos de lealtad, autoestima, constancia, capacidad de logro, entre otros atributos.

Es por lo que vale el esfuerzo en fortalecer el sentimiento de identidad en el contexto odontológico, lo cual se consigue de múltiples maneras. Una de ellas es conociendo la historia de la profesión, posibilitando entender el momento presente. Un asomo al pasado de la profesión odontológica permitirá así mismo, percatarnos que el 3 de octubre de 1917 se integró la Federación Odontológica Latinoamericana (FOLA) creada para fortalecer los lazos de fraternidad entre los odontólogos de América Latina, poniendo de manifiesto que la conformación de agrupaciones genera sinergia entre sus miembros, por la sencilla razón de que la unión hace la fuerza.

Es factible encontrar personas que guarden fotos en su cartera, y eso es porque el ser humano tiene necesidad de conocer, recordar y entender sus raíces. **"Somos porque fuimos"** y ese es el valor del pasado, reafirmarnos en nosotros mismos.

Los guardianes de la memoria pasada y de la actual son los cronistas. **Verba volant, scripta manent** es una locución latina que significa: **"Las palabras vuelan, lo escrito permanece"**.

Cada publicación de **Ciencia Odontológica** contribuye a la transformación y acrecentamiento profesional de los lectores, y también a la conservación de la memoria histórica de la que se deriva el fortalecimiento del orgullo de pertenencia a la más bella profesión del mundo, la Odontología.

Larga vida a Ciencia Odontológica, larga vida a la FACOLUZ.

Uziel Gutiérrez de la Isla.
Presidente Honorario
Red Latinoamericana de
Historiadores de la Odontología.